

Miércoles 22 de Octubre del 2008

Última modificación 22.10.2008

El Financiero Aprueba el Senado, sin cambios, el paquete económico para 2009 Marcela Ojeda Castilla El Pleno del Senado de la República aprobó por unanimidad el paquete económico para 2009, donde se mantuvo el precio del petróleo en 70 dólares por barril y el tipo de cambio en 11.70 pesos por dólar, para integrar un Presupuesto de Egresos histórico, de tres billones 45 mil millones de pesos. También mantuvieron las expectativas de crecimiento e inflación en 1.8 y 3.8 por ciento; la tasa promedio de los Cetes a 28 días de 8.0 por ciento, una plataforma de producción y exportación de petróleo de dos millones 750 mil barriles y un millón 336 mil barriles diarios, así como la autorización de un déficit equivalente a 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Sigue depreciación del peso, por la incertidumbre (Clara Zepeda Hurtado) El peso perdió ayer 11.5 centavos frente al dólar, una caída de 0.88 por ciento, pese a que el Banco de México colocó 400 millones de dólares durante la primera subasta de la semana. Ante la incertidumbre financiera, la moneda mexicana cerró en 13.0650 pesos por dólar, debido a que los inversionistas prefieren hacer rendir su patrimonio en instrumentos más seguros. Desde que la Comisión de Cambios anunció la estrategia de subasta de dólares, el 8 de octubre, con el fin de reducir la volatilidad en el mercado cambiario, la cotización spot del peso ante el dólar mostró una depreciación de 6.24 por ciento al cierre de ayer; mientras que en el mes se deprecia 16.19 por ciento y en el acumulado del año 16.42 por ciento. Más bancos europeos irán a la quiebra: FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que más bancos europeos podrían ir a la quiebra y que las instituciones financieras en esa región tendrán que depender de las intervenciones públicas, así como de la venta y consolidación de activos. Al presentar las perspectivas económicas para Europa, el organismo indicó que el ajuste en el sistema financiero será arduo y prolongado, por lo que prevé que la actividad económica en el continente se recuperará hasta finales de 2009. Según sus pronósticos, en el corto plazo los países más avanzados entrarán en un periodo recesivo. Plan emergente para empresas con dificultad de vencimientos Clara Zepeda Hurtado La banca de desarrollo pone en marcha un programa emergente, temporal y preventivo, dirigido a 38 empresas que enfrentan dificultades en sus vencimientos de papel comercial durante los próximos tres meses, al ofrecerles garantías bursátiles por hasta 500 millones de pesos. Con el fin de que este universo de emisoras mexicanas pueda mantenerse en el mercado de deuda nacional y que sus refinanciamientos se puedan realizar sin problemas en los próximos meses, a pesar de la volatilidad y falta de liquidez, los consejos directivos de Nacional Financiera (Nafin) y del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) aprobaron ayer este programa, que estará a disposición de las empresas a partir de mañana. México, entre los países de la OCDE con mayor desigualdad Ivette Saldaña México tiene el mayor nivel de desigualdad y pobreza entre los 30 países miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El estudio "Crecimiento inequitativo, distribución del ingreso y la pobreza en los países de la OCDE" establece que en el 75 por ciento de los países del organismo se incrementó la brecha ricos y pobres, en las últimas dos décadas. Ajusta Canacindra expectativas económicas para 2008 Isabel Becerril Los industriales de la transformación ajustaron las perspectivas de seis de los siete indicadores económicos que afectan el desempeño de las empresas para el cierre de 2008. El único indicador en que mantienen su pronóstico de inicios de año es en balanza comercial, que aseguran concluirá 2008 con un déficit de 13 mil millones de dólares. Un análisis elaborado por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) estima que el Producto Interno Bruto (PIB) cerrará diciembre con un avance de 1.8 por ciento, contra el 2.2 previsto por el organismo hace dos meses, y la inflación lo hará en 6.5 por ciento Depreciación del peso hunde a productores de leche Héctor A. Chávez Maya La depreciación del peso frente al dólar, que ha generado un aumento en el precio de insumos como el maíz y el sorgo, afecta de manera considerable la economía de 200 mil productores de leche en el país. El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (FNPLC), Álvaro González Muñoz, añadió que la situación financiera mundial y la falta de apoyo por parte de las autoridades federales agrava la situación económica del sector. De ahí que se están viendo en la necesidad de sacrificar o rematar más de diez mil vacas "lecheras", al no alcanzar niveles satisfactorios de rentabilidad, frente a la negativa de la industria procesadora del producto a pagar un precio justo por el lácteo. Lanzan México y EU proyecto de Frontera Inteligente Olga Ojeda Lajud / Finsat TIJUANA, BC, 21 de octubre.- Debido al impacto y las pérdidas económicas que generan los largos tiempos de espera para cruzar la frontera norte, un comité integrado por organismos gubernamentales y más de 50 socios o empresas de México y EU se unieron para lanzar una nueva iniciativa binacional denominada Proyecto Frontera Inteligente 2010. Con inversiones anuales y fondos propios, en dos años se pretende reducir el tiempo y costo de los cruces entre California y Baja California de dos horas promedio a 15 minutos. Desde los atentados de 2001 en EU, el cruce en la frontera del vecino del norte se ha convertido en un vía crucis para los residentes y empresarios de ambos países, que acumulan pérdidas anuales totales de 8.58 mil millones de dólares. El Reforma Cae Bolsa Mexicana 5% Sandra Reyes Ciudad de México (22 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las pérdidas en más de 5 por ciento ante el temor a una recesión mundial. En México, la BMV registra pérdidas de 5.20 por ciento, al ubicarse en niveles de 19 mil 159 unidades, en una sesión con un volumen de operación de 84.8 millones de acciones, y un importe de mil 1652 millones de pesos. Cotiza dólar menudeo a 13.62 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 octubre 2008).- El peso mexicano se debilitaba debido a la continua salida de flujos por la aversión al riesgo en los mercados globales ante los constantes temores a una recesión mundial. En México, el tipo de cambio se cotiza en 13.17 pesos a la compra y 13.62 pesos a la venta, un repunte de 34 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.00 pesos a la compra y 13.80 pesos a la venta. Prevé FMI mayor contracción de AL Santiago, Chile (22 octubre 2008).- El crecimiento económico de América Latina en el 2009 podría reducirse más de lo anticipado, en medio de una caída en los precios de las materias primas que constituyen los motores de varios países de la región, dijo este miércoles el Fondo Monetario Internacional (FMI). A principios de mes, el FMI anticipó que el Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina se desaceleraría a un 3.2 por ciento en el 2009, pero los precios de muchas materias primas y el petróleo han caído aún más desde que se compilaron las proyecciones. Cierran el crédito para las

Pymes Jessika Becerra Ciudad de México (22 octubre 2008).- La inestabilidad económica ya ocasionó que los bancos comerciales cierren sus puertas a las solicitudes de crédito de pequeñas y medianas empresas (Pymes), según constató REFORMA en un recorrido por las sucursales de la ciudad. "Ya no estamos dando. Ahorita se cerraron los créditos para Pymes, mandaron un 'mail' hace 10 días donde nos dijeron que debido a la situación económica y los desajustes en el mercado nos abstengamos de dar créditos mayores a 30 días, es decir, casi todos los créditos", explicó un ejecutivo de Santander en el sur de la ciudad cuando se le cuestionó sobre condiciones para el financiamiento de una mediana empresa.

Suben reservas 4.7% Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 octubre 2008).- Al 17 de octubre de este año, el saldo de las reservas internacionales del País se ubicó en 78 mil 655 millones de dólares, un incremento de 4.7 por ciento con respecto a la semana previa, según datos del Banco de México (Banxico). Según el Banco Central, ese incremento equivale a 3 mil 534 millones de dólares, como resultado de la venta neta de divisas del Gobierno a Banxico por 4 mil 25 millones y la venta neta de divisas de Pemex a Banxico por 2 mil millones. Se ubican petroprecios debajo de dls.70 Ciudad de Singapur, Singapur (22 octubre 2008).- Los precios del petróleo cayeron este miércoles por debajo de los 70 dólares el barril en Asia en momentos en que los inversionistas desdeñaron un inminente recorte de producción de la OPEP luego que pronósticos sugirieron que Estados Unidos estaría encaminándose a una severa recesión económica que frenaría su consumo de crudo. Eso provocó que el contrato de crudo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en diciembre perdiera 2.59 dólares y cerrara a 69.59 dólares el barril en operaciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El crudo Brent de Londres perdía 2.82 dólares, a 66.90 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67214.html>Aumenta el riesgo para México Ricardo Jiménez Las empresas mexicanas que tienen deuda en dólares encuentran cada vez mayores obstáculos para poder cumplir con sus obligaciones y requerimientos de liquidez, coincidieron analistas del medio financiero. Si deciden colocar valores en el exterior para financiarse o reestructurar les saldría bastante caro, ya que pagarían tasas de por lo menos 15% en dólares. De acuerdo con información estadística, el riesgo país de México alcanzó los 504 puntos; este nivel no se observaba desde mediados del año 2000, cuando este indicador se ubicaba en 500 puntos, aunque cabe destacar que a principios de junio de 2007 el riesgo país alcanzó su menor nivel desde que se tiene registro para México, el cual llegó a 71 puntos, es decir, en tan sólo año y tres meses se incrementó 433 puntos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67215.html>Se amplía la brecha entre ricos y pobres Ixel Yutzil González La brecha entre pobres y ricos se ha ampliado en la mayoría de los países miembros de la OCDE en las últimas dos décadas, y México no es la excepción. De acuerdo con el reporte Growing unequal? elaborado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México no sólo sigue situándose como el país con la peor distribución del ingreso en ese grupo, sino que se encuentra peor que a mediados de la década de los 80. De acuerdo con el organismo, la distribución del ingreso en México continúa en el último sitio de la zona, después de Turquía, con ingresos para 10% de la población más pobre de sólo mil 106 pesos al mes o 37 pesos diarios (mil dólares al año), medido por el poder de paridad de compra.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67224.html>Bajarán los subejercicios en el tercer trimestre José Manuel Arteaga y Andrea Merlos El subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez Jácome, aseguró que los subejercicios del gobierno federal disminuirán en el reporte del tercer trimestre del año. Dijo que actualmente el gasto que no se ha erogado representa 5.4% del total. Antes de que finalice octubre, la Secretaría de Hacienda difundirá el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública al tercer trimestre del año, donde una de las esferas son los subejercicios.<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67235.html>Cae la BMV por malos resultados de empresas Ricardo Jiménez El mercado bursátil mexicano experimentó una caída de 2.80% en las operaciones de este martes, resultado de los constantes temores de una recesión por la crisis financiera internacional que originaron ventas masivas de acciones, por lo que el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores perdió 582.94 puntos para establecerse en las 20 mil 203.27 unidades, observándose los mayores retrocesos en las empresas de telefonía, como los títulos de América Móvil que bajaron 4.92% a 21.85 pesos; Telmex retrocedió 5.37% a 13.58 pesos. Por su parte, el índice industrial Dow Jones reportó una caída de 2.5%, esto es una disminución de 231.77 enteros para ubicarse en los 9 mil 033.66 puntos, mientras el indicador de empresas tecnológicas cayó 4.14%, derivado de la expectativa de malos resultados financieros de empresas como Yahoo! y Apple. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/22/3090/fantasma-de-la-recesion-opaca-esfuerzos-para-estabilizar-mercados>Fantasma de la recesión opaca esfuerzos para estabilizar mercados Londres.- Las bolsas del mundo, desde Tokio hasta Londres, caían fuertemente por las preocupaciones sobre el impacto amplio de la crisis, que arrastró al sistema financiero global al borde del colapso, obligando a los Gobiernos a apuntalar los bancos y a los bancos centrales a sostener los mercados de dinero. La deuda y las monedas de los mercados emergentes registraban una tensión severa, lo que llevó a Hungría a elevar sus tasas de interés en tres puntos porcentuales para defender su alicaída divisa, el florín. Sin embargo, varios funcionarios seguían expresando optimismo.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/21/3089/clase-media-la-mas-afectada-por-la-crisis-estudio>Clase media, la más afectada por la crisis: estudio Este segmento de la población ante el escenario de crisis económica están decididos a restringir el uso de tarjetas de crédito y minimizar sus deudas con los bancos; restringir gastos mayores y superfluos. Las familias mexicanas de clase media serán las más afectadas por la crisis financiera, advirtió De la Riva Group. Roberto Valdés, vicepresidente técnico de la empresa De La Riva, empresa de investigación de mercados, aseguró que: "son éstas familias (de clase media) quienes están más temerosos y abiertas a cambiar su conducta de compra y consumo debido principalmente a que temen perder el nivel de vida que han ganado con el paso de los años". De acuerdo con el estudio "La influencia actual de la crisis económica en la transformación de los hábitos de consumo y el estado de ánimo de los mexicanos", realizado por De la Riva, este segmento de la población ante el escenario de crisis económica están decididos a restringir el uso de tarjetas de crédito y minimizar sus deudas con los bancos; restringir gastos mayores y superfluos.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/21/3087/desplome-de-mercados-afecta-bolsillos-de-mexicanos>Desplome

de mercados afecta bolsillos de mexicanos En el caso de México empieza a otorgarse menos crédito por parte de los bancos, especialmente en el segmento al consumo. Asimismo, las empresas que cotizan en la BMV toman alternativas como recortes de personal. Cuando el mercado bursátil de un país reporta pérdidas ponga atención, ya que afectará no sólo las finanzas de los accionistas de grandes empresas, sino también el bolsillo de quienes no son accionistas o empresarios. La caída de un mercado accionario anticipa el futuro que le depara a la economía de un país, así como los problemas que puede enfrentar una familia o una persona en su poder adquisitivo y en el ámbito laboral, coincidieron analistas. El director de Estrategia Bursátil de IXE Casa de Bolsa, Carlos Ponce, explicó que la caída de precios en la Bolsa no es un evento aislado, tiene afectaciones directas en una persona aunque no invierta en el mercado accionario. Por ejemplo, el tema de la crisis en el sector financiero internacional que originó una restricción de créditos afecta tanto a nivel global como al interior de cada país. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/22/3098/wall-street-y-bolsa-mexicana-mantienen-tendencia-negativa/Wall Street y Bolsa Mexicana mantienen tendencia negativa](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/22/3098/wall-street-y-bolsa-mexicana-mantienen-tendencia-negativa/Wall%20Street%20y%20Bolsa%20Mexicana%20mantienen%20tendencia%20negativa) La Bolsa de Nueva York abrió con un descenso del 3.93% en el índice Dow Jones de Industriales, que perdió la cota de los 9.000 puntos, tras las fuertes pérdidas de Wachovia y por el miedo a que la economía mundial entre en recesión. Media hora después de la apertura, el índice Dow Jones de Industriales, bajaba 354.68 puntos (-3.93%) y se situaba en las 8,678.98 unidades, después de que el martes cerrara con un descenso del 2.5 por ciento. El mercado Nasdaq, donde cotizan numerosas empresas de tecnología e internet, perdía 29.57 puntos (-1,74%) y se situaba en los 1,667.11 enteros, mientras que el S&P 500 retrocedía 32.59 puntos (-3.41%) hasta las 922.46 unidades.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/21/2637/gobierno-mexicano-%c2%bfal-rescate-de-empresas-en-crisis/Gobierno mexicano, ¿al rescate de empresas en crisis?](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/21/2637/gobierno-mexicano-%c2%bfal-rescate-de-empresas-en-crisis/Gobierno%20mexicano%2C%20%u00c1al%20rescate%20de%20empresas%20en%20crisis) El mercado mexicano de papel comercial podría reflejar un daño más profundo de lo pensado en algunas empresas locales por la crisis financiera global, elevando la posibilidad de que el gobierno se vea forzado a comprar deuda para rescatarlas. Bancos de desarrollo del gobierno planean ofrecer 50,000 millones de pesos (3,800 millones de dólares) en garantías para empresas emisoras de papel comercial, pero Víctor Herrera, director de Standard & Poor's en México, dijo que el gobierno incluso podría tener que comprar deuda directamente. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=economia&article=030n2eco> La intervención del BdeM no frenó la caída del peso; dólar, a 13.06 Roberto González Amador El Banco de México (BdeM) intervino nuevamente este martes en el mercado de cambios, lo que no impidió que el valor del peso cediera frente al dólar. Mientras tanto, ventas de dólares por parte del gobierno federal y de Petróleos Mexicanos (Pemex) al banco central compensaron en la última semana la merma de la reserva internacional, que ha sido utilizada desde inicios de este mes para contener la devaluación de la moneda. Al cierre de las operaciones en el mercado de divisas este martes, la cotización para operaciones de mayoreo, las más representativas del comportamiento del tipo de cambio, se ubicó en 13.06 pesos por dólar, 11 centavos arriba del nivel reportado el día previo, informó el Banco de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=economia&article=032n1eco> Prestará la Fed hasta 540 mil mdd a los fondos mutuos de mercados de dinero Washington, 21 de octubre. La Reserva Federal (Fed) podría prestar hasta 540 mil millones de dólares en una nueva facilidad destinada a restablecer la liquidez para los fondos mutuos de mercados de dinero, dijeron autoridades de la institución. Cinco vehículos financieros de propósitos especiales establecidos bajo la nueva facilidad estarían autorizados a financiar hasta 600 mil millones de dólares en activos. Asimismo, el Departamento del Tesoro comunicó que contrató a dos destacadas firmas de auditoría contable para que le ayuden a manejar las adquisiciones y a administrar los activos en problemas que pretende comprar a los bancos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=economia&article=033n2eco> Continúa caída en precios del petróleo; la mezcla mexicana cierra en 58.92 dólares Los precios del petróleo volvieron a descender, ante temores de una posible desaceleración en la demanda y una probable reducción de la producción, alentada por algunos miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que el próximo viernes podrían fijar una cuota en su reunión de emergencia en Viena. La mezcla mexicana de petróleo de exportación retrocedió 2.48 dólares, para cotizarse al final de la sesión en 58.92 unidades de la moneda verde. Así, el crudo mexicano se ubica a sólo 9.92 dólares por arriba del precio presupuestado para 2008, de 49 dólares. El pasado jueves 16 la mezcla mexicana de petróleo registró su cotización más baja en lo que va del año, al perder 4.71 dólares y ubicarse en 58.14 dólares por barril.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/22/index.php?section=economia&article=034n2eco> Turbulencia financiera pega a monedas fuertes Todas las monedas del mundo sufre las consecuencias de la crisis financiera global, pero la corona de Islandia es la más afectada entre las principales naciones del mundo con una depreciación acumulada en lo que va del año de 44.29 por ciento. Según CNNExpansión.com incluso las monedas más fuertes como el franco suizo, la libra británica o el euro han visto cómo su valor se deprecia frente al dólar debido a que los inversionistas aumentan su aversión al riesgo y se refugian en instrumentos denominados en el dólar estadounidense. Entre las naciones latinoamericanas, el peso chileno ha sido el más castigado con una depreciación en 2009 de 18.74 por ciento, seguido por el peso mexicano con un retroceso de 16.10 por ciento y el real brasileño con una baja en su valor de 15.97 por ciento. En las últimas semanas los bancos centrales de diversos países han tomado medidas para mitigar los efectos de la crisis.